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生命安全、财产安全、生产安全……安全这个词在生活

中出现的频率太高，以至于一提起安全，很多人可能就会

烦。这正如人体的器官在正常工作的时候，你可能感觉不到

它，一旦出问题就会意识到它的重要性一样。安全对我们是

如此的重要，为了防止事故的发生，我们任何时候都要绷紧

安全这根弦，不能抱有一丝一毫的侥幸心理。

没有安全就没有稳定。为了确保社会和谐稳定，近年

来，政府对安全生产工作高度重视，项目审批越来越严，安

全检查力度越来越大。对于事故责任的追究逐步加大，安全

事故明显减少。

没有安全就没有效益。某些企业一味追求利润，不顾政

府三令五申，仍旧在安全建设上偷工减料，应付检查，埋下

了安全隐患。为了长远发展，企业必须改进安全设备，严格

安全生产制度，加强安全培训，要深刻认识到“没有安全就

没有效益”的意义。

没有安全就没有幸福。个别企业员工安全意识淡薄，在

生产中违章操作，一次两次可能会侥幸过关，但时间长了，

肯定会出事。为了全家人的幸福，我们必须牢固树立安全理

念，不能有任何侥幸心理。

有人说，安全是 1，其他是 0，只有 1 作保证，0 才有意

义。安全生产，需要多方共同努力，

只要任何时候都绷紧安全这根弦，

就一定能够确保生产安全。

本报讯 （记者 于俊鸽 通

讯员 桂伟红）“叔叔，我在地里

发现一只很奇怪的‘大鸟’，可是它

不会飞，你可以救救它吗？”1 月 2

日，在接到洗耳河街道许寨村小学

杨怡航同学的求助电话后，市林业

局野保科，迅速行动，在其家中找到

这只大鸟，并小心翼翼地把它带回

林业局。

经鉴定，这只“大鸟”为夜鹭，属

河南省三有保护野生动物。经仔细检

查，这只夜鹭并未受伤，可能是冬季

天气寒冷，找不到足够食物维持体

力，导致无精打采受困于田间。工作

人员精心喂养后，其体力逐渐恢复，

于 1月 3日上午 10时在汝河国家湿

地公园将其放生。冬天是寒冷的，但

杨怡航同学的善举却似暖阳温暖着

大家的心，野生动物同样需要大家的

保护和爱护。

据了解，夜鹭，又名水洼子、灰

洼子、夜鹰、夜鹤，是鹭科夜鹭属的

水鸟，栖息和活动于平原和低山丘

陵地区的溪流、水塘、江河、沼泽和

水田地上。夜出性，喜结群，白天常

隐蔽在沼泽、灌丛或林间，晨昏和

夜间活动，主要以鱼、蛙、虾、水生

昆虫等动物性食物为食。冬天，野

生动物食物匮乏，如果您发现受

伤、病弱、饥饿、受困、迷途的野生

动物时，请及时与林业部门取得联

系，不鼓励个人私自进行收容救

护，更不允许个人养殖。

本报讯 （记者 何亮亮 通讯员 邓博奕） 笔者 1月 2

日，纸坊工商所工作人员孟素梅接到一起投诉案件。买家卢女士

购买某款茶叶后觉得 3000元买了一份茶叶太贵了，就心生悔意

打算退货；但卖家不同意，认为已经拆开品尝了一部分，且商品

质量不存在任何问题。因此，二人便闹到消费者辖区所在地———

纸坊工商所，请求纸坊所工作人员调解。

纸坊工商所了解此事后，立即联系茶叶店老板刘先生，相约

买卖双方到办公室当面调解。从《消费者权益保护法》保护消费者

利益的原则出发，经耐心调解、认真规劝，最终，买卖双方于当天下

午便达成了调解意愿，并于 3日上午来到纸坊工商所当面签署了

调解协议书，卖方同意收货并退钱给买方。
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虽然事情已过去七八天了，但温泉镇大

洼村村民尹常立一想起这个事心里还是暖暖

的。前不久，他家盖了新房需要安装门窗，经

别人推荐找到了冯店村惠众门窗制作的李春

义。由于制作过程中门窗制作尺寸的调整，当

初自己计算的 1.5 万元费用减少了 180 多

元，尹常立早就忘了这档子事儿，最后结算时

还照原价给了钱，没想到李春义直接告诉他，

多余的 180多块钱不能再收。这一件小事，让

尹常立彻底相信了别人对李春义的评价：人

实诚，做门窗从不偷工减料，价格还便宜，说

话还和气。

而尹常立不知道的是，在李春义身上，这

样的事一年不知道要发生多少起。正是靠着

这样的小事，李春义的好名声越传越远，生意

也越做越远。

6年前，李春义还是个传统的木工。从一

名小学徒做起，李春义干了十几年的木工，由

于人实诚、爱义务给乡亲们做活儿，虽然后来

随着时代的变迁，木工活儿没了市场，但因为

名声好，李春义转行做铝合金门窗生意，很快

就吸引了一大批新老客户。

李春义信奉一句话：不管做啥生意，诚信

最重要。这种朴实的念头，一直装在他的心

里，不用去刻意恪守，而成为一种自觉的行

为。“我给乡亲们安门窗，第一用最好的料，第

二当初答应的什么料，就用什么样的料，一点

也不能偷工减料。如果你偷工减料了，看着好

像这一次多赚了一点钱，但早晚会被人家发

现的，人的名声一旦臭了，可能一传十十传

百，一个村的生意都没有了，甚至一大片的生

意都没有了。除了这些，我平常给他们安门

窗，遇到他家或者邻居其它门窗有问题，都是

免费修。”

冯店村村民赵某盖新房需要安装玻璃，

李春义去他家里量了尺寸算好了费用 9800

元，赵某预付了 5000元。在制作过程中，赵某

又付了 1800元的现金。后来赵某因为忙把这

件事忘记了，最后结账时又用微信转账给李

春义 4800元。李春义收到后咋想咋不对，经

过核对进账记录，主动又微信退给赵某 1800

元。赵某收到微信转账后才恍然大悟，专门跑

到李春义的门市表示感谢。

李春义的妻子说，像这样的事儿每年都

要发生好几起。当记者问她跟着这样老实的

丈夫放心吗，他妻子腼腆一笑说：“放心得很，

这样的人让他捣鬼都不会，跟着他美气来

很！”

由于价格比同行便宜，做工细致而且从

不偷工减料，还常常义务帮客户修理其它门

窗，李春义的业务越做越远，从最初的冯店

村扩大到附近的菜园村、榆树园村等周边

10余个村庄，甚至辐射到汝阳县的陶营镇、

汝州城区等。“天天都有干不完的活儿，就俺

夫妻俩，经常要锁门出去搞安装，走到哪儿

手机都响个不停，人家找到咱就是相信咱，

再忙也得把活儿接下来。”他说着指给记者

看，3间门面满屋子都是做好的门窗，堆得

里三层外三层。

听到这里，记者插话说：“既然生意这么

好，为什么不考虑招些学徒和工人？”李春义

呵呵一笑说：“以前招过两个学徒，我这儿要

求严，活儿又多，做门窗、安装门窗又脏又累，

徒弟都顶不住啊，干一段都吓跑了！”

“如今，黄柏村村民的生活可谓是今非昔

比，住宅环境干净整洁，村容村貌靓丽，管理

制度健全，医疗救助政策覆盖全部建档立卡

贫困人口，教育扶贫政策覆盖全部建档立卡

贫困人口，生产生活用电满足群众需求，全村

基本实现了宽带、电视户户通，村民的生产生

活较以往有了很大提升。”2017 年 11 月 30

日，记者来到寄料镇黄柏村，该村党支部书记

范银海兴奋地对记者说道。

黄柏村位于寄料镇西南部，距镇政府 5.5

公里，全村共 7个自然村，9个村民组，352户，

1387口人，其中，贫困户有 147户 621人。该

村土地总面积约 2100亩，其中耕地面积 1200

亩，人均 0.8 亩，大部分为山坡地，水资源缺

乏，农作物基本都是望天收，全村 37%的群众

饮水困难，56%的群众住房条件较差。2017年

4月份，市安监局选派年轻有为的局纪检组长

赵昊和其他 3 名局骨干力量组成驻村工作

队，入驻寄料镇黄柏村专项开展脱贫攻坚工

作。

驻村后，赵昊带领驻村工作队，深入农户

家中拉家常，帮助群众干农活，了解群众关心

和迫切需要解决的问题。经过走访和座谈，他

们对黄柏村的班子、党员队伍建设，农民的种

植养殖、外出务工经商、生活状况和民风民俗

等一系列情况，都了如指掌。

驻村期间，赵昊带领驻村工作队迎难而

上，冲在前面，加班熬夜，舍小家、顾大家。曾

经连续 40 多天吃住在村，一心一意谋发展，

多次组织村两委研究脱贫攻坚工作，制定村

脱贫计划，走家串户不厌其烦地宣传扶贫政

策，积极落实扶贫措施，以勇于担当的精神

和敢闯敢干的态度，赢得了村两委人员和村

民的赞扬。经过工作队的努力，黄柏村党支

部逐渐扭转了凝聚力不强、作风涣散，党群、

干群联系不紧的局面，2017年，黄柏村还被

评为全市“抓党建促脱贫先进村集体”。

大山阻挡了群众的出行，阻碍了全村的

发展，但不能阻止贫困山区人民脱贫致富的

梦想。工作队深入了解黄柏村的实际情况后，

认为只有让贫困群众搬出去，才能让他们实

现脱贫奔小康。

“易地搬迁工作是民心工作，做好贫困户

的思想工作是关键，扶贫工作队联合村两委

在加强宣传的同时，加强摸底排查和上门讲

解，积极动员村民开展易地搬迁，做好村民搬

迁思想工作，让贫困户看到实实在在的项目，

打消他们的后顾之忧，确保搬得出，安得心。”

赵昊说。目前，黄柏村易地扶贫搬迁工作进展

顺利，整个项目已开工，待项目建成后，可使

黄柏村 76户贫困户 326人住上舒适、漂亮的

安置房。

咬定扶贫不放松，敢叫黄柏换新天。安监

局驻村工作队用不到一年时间，使黄柏村村

容村貌发生了显著变化，基础设施明显改善，

村民生产生活条件显著提升，全村也先后荣

获我市一星级文明村和一星级农村人居环境

示范村等荣誉。

于俊鸽

1月 2日，陵头镇桥沟村召开“好公婆”“好媳妇”、美丽庭院、优秀党员表彰大会，

对桥沟村尊老敬贤、道德模范、脱贫攻坚、人居环境整治等方面表现突出的 13位代表

给予表彰，激发桥沟村村民建设美好家园、早日脱贫致富的动力。图为代表们领取奖品

与证书。 于俊鸽 邢宇鹏 摄

我市召开农业农村生态文明基层党建
和扶贫攻坚领导小组工作会议

本报讯 （记者 刚鑫雨 实习记者 牛莉萍） 1月 3日，全

市农业农村生态文明基层党建和扶贫攻坚领导小组工作会议召开。

会议对各职能部门 2017年工作中取得的成绩给予充分肯定，并

对下一阶段的工作提出了要求。市领导张伟、张剑奇、何俊章、

孙国正、史清秀出席会议。

我市召开安全生产工作紧急会议

本报讯 （记者 宋小亚 实习记者 关莉燕） 1月 2日，我市

安全生产工作紧急会议召开，会议通报了瑞翔公司脱硫塔爆燃

事故有关情况，并对下一步安全生产大检查活动进行安排部署。

市领导刘鹏、姚军柱、张平怀出席会议。

市冬季治安防控工作现场会召开

本报讯 （记者 刚鑫雨 实习记者 牛莉萍） 1 月 2

日，我市冬季治安防控工作现场会召开。会议要求，各乡镇、街道

不断创新冬季治安防控工作模式，建立和完善冬季治安防控工

作保障机制。会前，与会人员到风穴路、洗耳河等街道观摩。市委

常委、政法委书记李游出席会议。

我市组织收听收看省环境污染
防治攻坚战专题会议

本报讯 （实习记者 姚琼豪） 1月 3日，我省环境污染

防治攻坚战专题会议召开，会议总结了 2017年 12月份防治攻

坚工作，分析了 1月份环境形势，对做好近期的水气污染防治攻

坚暨强化督查工作提出了明确要求。副市长焦慧娟及有关单位

负责人在汝州市分会场收听收看。

老 实 人 李 春 义
●郭营战 刘亚飞

咬 定 扶 贫 不 放 松
———记市安监局驻寄料镇黄柏村驻村工作队

微友在【2017，汝州“天蓝”281 天，道路

绿化普及率达 99%，城区人均……清新的空

气您呼吸到了吗，省里已“监测”到了！】后留

言

@无名：天蓝了，水绿了；城美了，人靓

了。生活在这样的环境中，气顺了，康健了。

唯独一点缺憾，就是能把城区段汝河水蓄起

来，形成一个碧水荡漾，白鸥嬉戏，波光粼粼

的水面，那将是有一种怎样的风景！

微友在【汝州这个企业深藏功与名，地

处温泉镇朱寨村，却是世界知名企业战略合

作单位！】后留言

@ㄟ怀甲ㄣ：不错，在外打工的人太多，

也很艰辛，想回家创业的人也很多，但能成

功的不多，好样的～

@楠启：朴实的行动，悠扬的赞歌。朱向

阳把自家的小作坊，办成了世界知名企业的

战略合作单位，是何等的了不起呀!

微友在【亚涛是谁？“有事找亚涛”咋成

了汝州这个村村民的“口头禅”？！】后留言

@何以笙箫默：鳏、寡、孤、独、废、疾者

皆有所养，人人献出一点爱，我们的明天更

美好！

微友在【2018年第一天，汝州法院拘留

“老赖”12人！】后留言

@盛天政：汝州法院动真格，敢叫老赖

心胆怯。百姓面前树威信，城乡邻里都和谐。

友好相处人人乐，文明社会出英杰。为汝州

法院的雷厉风行点赞。

3000元消费纠纷
纸坊工商所来调解林业局野保科接到小学生的求助电话后……

任何时候都要绷紧安全弦
●何亮亮

本报讯 （通讯员 叶玉梅 赵亚飞） 笔者 1月 2日从市

民政局获悉，截至 2017年 12月底，我市累计为 415034户城乡

低保和特困人员发放政府困难电费补贴 2324190.4元，有效保

障了特困群众的基本生活。

为保障城乡低收入群众和特困群众的基本生活不受电价变

动影响，我市认真贯彻落实上级关于为城乡低保对象和特困群

众发放困难电费补贴的规定，对按程序批准享受城乡低保待遇

和特困人员的困难家庭，由城乡低保和特困人员以户为单位在

电力营业部门按用电量全额交纳电费，每季度由市民政局提供

城乡低保家庭和特困人员家庭名册，市财政局按每户每月补贴

电费 10千瓦时 /补贴资金 5.6元的标准，以“一卡通”的形式发

放到个人账户上，确保电价补贴优惠政策真正落实到每一个城

乡低保家庭和特困人员家中。

我市累计 41.5万户
享受政府困难电费补贴


